

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

EDICION BISEMANAL FRANQUEO CONCERTADO
D. IX.—NUMERO 849 JUEVES 3 DE AGOSTO DE 1950 CINCUENTA CENTIMOS

Veinte repúblicas hispanoamericanas tratan de crear la "Legión hispanoamericana"

Esta legión ayudaría a las Naciones Unidas, en Corea

Los norteamericanos iniciaron un contraataque con infantería y tanques en el frente coreano

EL REINADO DE LOS DIEZ DIAS



LEOPOLDO III, DE BELGICA

El 22 de julio, en virtud de la opinión mayoritaria del país, favorable al retorno al Trono del Rey Leopoldo III, este volvió a Bélgica asumiendo sus regias prerrogativas. Diez días después, el 1 de agosto, como símbolo del valor que a las decisiones democráticas dan los partidos marxistas cuando esas decisiones son contrarias a sus planes y a sus intereses, el Rey Leopoldo III se ve obligado a ofrecer el apartamiento de las funciones de jefe de Estado, y su posterior abdicación porque los socialistas desataron la campaña de agitación y violencia durante el curso evidentemente muy democrático—ante la que no caben más que una de estas dos actitudes: energética decisión en los órganos del Poder para hacer respetar la voluntad de la mayoría del país y salvar el Trono, o débil debilidad que puede tener sospechadas derivaciones.

El mensaje de Leopoldo III en el que anuncia la adopción de esta última posición—Entiéndase vencido por la minoría que alborota y embarulla—recuerda en muchos puntos aquel otro mensaje de un Rey que fue para España el principio de muchos males.

La derrota de Leopoldo III es una derrota de la Dinastía y de la monarquía belga. De los sucesos de estos días, el Partido Socialista ha sacado la conclusión de que el destino de la monarquía está en sus manos, y que cuando quiera pueden echar a rodar el Trono.

Ahora solo falta esperar la hora H. Es decir, aquella en que convenga hacer de Bélgica una República. Que al principio puede ser una República con obispos y todo.

Tokio.—Las fuerzas norteamericanas han iniciado un contraataque con infantería y tanques en el sector este de Chínju. Los norteamericanos, apoyados por primera vez por tanques medianos, tomaron la iniciativa en la madrugada del miércoles dirigidos personalmente por el general de división John Church, jefe de la XXIV división.

Inmediatamente las fuerzas atacantes trabaron combate con los comunistas en lucha a corta distancia para conquistar un terreno elevado a ambos lados de la carretera de Chínju a Pusan.

El contraataque se produjo después de un avance comunista, que amenazaba los llanos que conducen a Pusan. Es en este sector donde se supone que desembarcará y entrará en acción una división de infantería de Marina.

—Efe.

LOS OFICIALES ROJOS SE SUICIDAN ANTES DE CAER PRISIONEROS

Frente de Corea.—Varios oficiales del ejército de Corea del norte han puesto fin a sus vidas al encontrarse en peligro de ser capturados por los americanos, ha revelado un alto jefe de las fuerzas estadounidenses.

"Hasta ahora, señaló el informe, nuestras tropas no han conseguido coger prisionero a ningún comunista cuyo grado militar esté por encima del de alférez y de esta graduación solo han caído cuatro en nuestro poder".

El comunicante añadió que las tropas norteamericanas tienen un enorme interés en capturar al comandante de algún tanque, "pero en dos o tres ocasiones que parecía ofrecerse esta oportunidad—dijo—los jefes de tales vehículos blindados se suicidaron".

—Efe.

CONTINUA PRESIONANDO LA TERCERA DIVISION COMUNISTA

Tokio.—Un comunicado del Cuartel General del general Mac Arthur anuncia que en Chirye continúan la fuerte presión de la tercera división comunista sobre elementos de la primera división de caballería norteamericana, sin que se produjera ataque propiamente dicho. En otros sectores—añade—sigue la presión enemiga, sin cambios apreciables, en Yongdok se libra intensa lucha entre la quinta división roja y la tercera republicana pero ninguna de ellas ha logrado avanzar.

—Efe.

LOS COMUNISTAS AFIRMAN HABER CAUSADO 1.500 BAJAS EN YONG DONG

Tokio.—Los comunistas coreanos afirman haber dado muerte o causado heridas a 1.500 soldados enemigos en el ataque rojo a los norteamericanos en las proximidades de Yong Dong.

—Efe.

LA CABALLERIA NORTEAMERICANA SE RETIRA DE KUMCHON

Cuartel General del Ejército de los Estados Unidos en Corea.—La primera división de caballería norteamericana se ha retirado hoy miércoles de Kumchón después de incendiar la población y de volar el puente que había al este de la misma. La retirada se califica como "parte de la rectificación general de líneas del frente" añadiéndose que la primera división de caballería se ha establecido en posiciones más fuertes al este de Kumchón.

—Efe.

MEJORA LA SITUACION EN COREA

Washington.—"La situación general en Corea va mejorando", ha declarado un portavoz del departamento de defensa, quien reconoció ante los periodistas que no obstante, todavía era grave. El portavoz señaló que los últimos comunicados militares indicaban que los comunistas han fracasado hasta ahora en su intento desesperado final de arrojar de Corea las fuerzas norteamericanas.

—Efe.

CIENTO CINCUENTA BARCOS HAN SALIDO DE NORTEAMERICANA PARA SUMINISTRAR

Washington.—El Departamento de Defensa ha floteado unos ciento cincuenta barcos mercantes para llevar suministros a las fuerzas norteamericanas que luchan en Corea. Entre ellos figuran una docena de barcos extranjeros, setenta mercantes norteamericanos de propiedad particular y sesenta y cinco barcos más que la Comisión Marítima ha ordenado poner en servicio de los que estaban "en reserva".

—Efe.

TRATAN DE CREAR LA "LEGION HISPANOAMERICANA"

Washington.—Representantes diplomáticos de veinte Repúblicas hispanoamericanas han cambiado impresiones sobre la posibilidad de organizar una "Legión Hispanoamericana" para ayudar a las Naciones Unidas en el conflicto coreano, pero no llegaron a conclusiones definitivas, según se dice en fuentes dignas de crédito y la reunión se efectuó en la Embajada de Colombia.

—Efe.

CONTINUO la reunión de la O. N. U.

«El conflicto coreano es la cuestión más grave que se ha presentado a estudio»

Inglaterra tampoco acepta que se relacione este asunto con la admisión de la China comunista

Lake Success.—Al abrirse la sesión de hoy del Consejo de Seguridad el delegado soviético Jacob Malik concedió la palabra al delegado británico Jebb quien dijo que la Gran Bretaña no puede en forma alguna dar su conformidad a la supuesta relación entre la admisión de la China Comunista y el conflicto coreano, ni tampoco que la solución de uno de estos dos puntos sea sujeto o relacionado con el otro.

"Este Consejo—dijo—ha estado preocupado durante cinco semanas con la agresión activa contra Corea y creo que por consentimiento de todos esta cuestión debe ser considerada como la más grave y la más urgente que haya sido sometida a estudio en la historia de la organización. Por lo tanto, debe tener prioridad absoluta".

Después de manifestar que Malik estaba perfectamente informado de las actividades del Consejo de Seguridad durante la ausencia soviética de siete meses, el delegado británico atacó la forma de actuar de Rusia en el caso de Corea. El hecho concreto—dijo Jebb, finalmente—es que las autoridades de Corea del Norte han atacado a la República de Corea del Sur y que la situación debe volver a sus cauces. Ningún otro problema debe ser permitido que ofusque este hecho principal. El presidente del Consejo, Malik, desestimó las palabras de Jebb y pidió a los delegados que tratasen de discutir la cuestión de que esos asuntos deben ser incluidos en el orden del día.

Seguidamente intervino el delegado ecuatoriano Antonio Quevedo, quien sugirió que la cuestión de la representación china fuese decidida por la Asamblea General en lugar de por el Consejo ya que dada su importancia deben ser oídas las opiniones de los representantes de los pequeños y grandes países.

A continuación hizo uso de la palabra el delegado norteamericano, Warren Austin, quien manifestó que el Consejo de Seguridad debía dar prioridad en el orden del día a la ponencia que él presentó el lunes y por la cual se condena Corea del Norte por su abierto desafío a las resoluciones de las Naciones Unidas. Los Estados Unidos—dijo Austin—no pueden mostrar su conformidad a que la cuestión de la representación china tome precedencia sobre el hecho de una agresión armada.

El delegado norteamericano fue seguido por el doctor Tíenfu Siang, delegado de China. Malik sorprendió a los observadores cuando le concedió la palabra al delegado chino.

Siang dijo al Consejo que si trata

Acheson acusa a Rusia

Dice que ha violentado la carta de las Naciones Unidas

Washington.—El Secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, ha acusado a la Unión Soviética de violación de la carta de las Naciones Unidas al intentar detener la acción de esta organización mundial en la guerra de Corea.

Acheson en su acostumbrada conferencia de prensa comentó la actitud adoptada por el representante soviético, Jacob Malik, en la sesión celebrada ayer por el Consejo de Seguridad.—Efe.

El Gobierno inglés pedirá al Parlamento nuevas sumas destinadas al rearme

Se reducirá la producción de artículos de lujo

Londres.—El Gobierno británico va a pedir al Parlamento la concesión de otras crecidas sumas destinadas al rearme, se dice de fuente autorizada. Se añade que, así mismo, va a reducirse la producción de artículos de lujo como primera medida para poner al país casi en pie de guerra.—Efe.

INDIA protesta ante FRANCIA

Nueva Delhi.—El Gobierno indio ha enviado una fuerte protesta al Gobierno francés por las sentencias severas dictadas contra los dirigentes de la resistencia india en la pequeña colonia francesa de Malé, en la costa suroeste de la India.—Efe.

Importante mensaje de Truman al Congreso

Solicita 4.000 millones de dólares para ayuda militar al extranjero

«El ataque comunista de Corea ha desafiado la autoridad de las Naciones Unidas», dijo Truman

Washington.—El Presidente Truman, en su mensaje al Congreso solicitando un aumento de crédito para la ayuda militar al extranjero, entre otras cosas, dice: "Tengo el honor de enviar adjunto, para que el Congreso lo considere, un complemento de la asignación para el año fiscal de 1951, de 4.000 millones de dólares para dar ayuda militar a las naciones extranjeras".

"Como señalé en mi mensaje al Congreso el 16 de julio de 1950, el ataque comunista contra la República de Corea ha desafiado a la autoridad de las Naciones Unidas y puesto en peligro la paz mundial. Ahora está claro que los países libres tienen que acelerar los esfuerzos que realizan para fortalecer su seguridad. Pero no tienen otra alternativa sino la de aumentar rápidamente sus preparativos para defender los principios del derecho y la justicia internacional, encarnados por las Naciones Unidas. Esto, desde luego, es la mejor esperanza de des-

alentar en el futuro los ataques calculados contra la paz del mundo.

"En vista de esta necesidad urgente, hemos estado revisando los requisitos de la defensa común del mundo libre. Hemos consultado con nuestros cofirmantes del Pacto del Atlántico Norte con miras a determinar qué recursos adicionales tienen que ser usados por ellos y por nosotros, para proveer una defensa común adecuada. La mayoría de las naciones, como nosotros, están haciendo ahora planes para aumentar su producción de equipos de defensa y sus fuerzas armadas. Desde luego la mayor parte de este esfuerzo será asumido por las naciones mismas utilizando sus propios recursos; sin embargo, los graves problemas con que se enfrentan hacen necesario que nosotros aumentemos nuestra ayuda militar para ellas, si ellas han de hacer su contribución máxima a la defensa común. No es posible todavía determinar exactamente lo que cada nación que participa en la defensa común pue-

de y debe proveer, pero está claro que la seguridad del mundo libre requiere que Estados Unidos y las demás naciones libres efectúen un esfuerzo mucho mayor en un periodo de tiempo mucho menor que lo originalmente se pensó.

Por esta razón recomiendo al Congreso provea 4.000 millones de dólares más de fondos adicionales para ser usados de acuerdo con el programa de ayuda común de defensa. De esta cantidad se calcula que 3.504 millones de dólares serán requeridos para fortalecer la seguridad del área nortatlántica. La seguridad de esta área es de importancia primordial para fortalecer a todo el mundo libre.

El balance de los fondos pedidos sería dedicado a acelerar nuestra ayuda militar a las zonas vitales en otras partes del mundo. Se calcula que 193 millones de dólares serán necesarios para acelerar y aumentar los importantes programas de ayuda militar a Grecia, Turquía e Irán.—Efe.



Una Orquesta no es solo un lujo

Proximas las Fiestas y Ferias de San Julián, queremos que proyecto de festejos tengan Ayuntamiento y Cámara de Comercio aunque es de suponer que los deseos, por cortos que sean, estarán por arriba de las posibilidades económicas, harto menguadas para meterlos en costosas fiestas. Un austero programa de actos debería utilizar los elementos que a mano se tienen, y que puedan dar dignidad a unas fiestas a las que, tal vez, falte esplendor. Serán muchos los que con nosotros no piensen que una dosis de arte no sobra al programa, pues también los menos tienen derecho a disfrutar algo de su gusto? En el pasado año la Orquesta Municipal de Bilbao nos trajo el regalo de su magistral actuación musical, con lo que el programa de festejos, que siempre tuvo una orientación neta y exclusivamente popular, atendió también el gusto de cultas minorías. El plan era perfecto, pues si el tiempo lo hubiera permitido hubiera sido mismo llegoso a un auditorio popular y numeroso la buena música. Fueron los elementos los que hicieron que una costosa participación de arte en el programa fuera para disfrute de pocos.

Salvando las distancias que hay entre lo logrado y perfecto y lo que esta en formación, la Orquesta Provincial de "Educación y Descanso" de Cuenca puede este año llenarnos las horas que la Orquesta de Bilbao cubrió tan brillantemente en el programa de festejos del pasado año. Con incorporar diez o doce elementos a nuestro conjunto orquestal, tendríamos una aceptable orquesta, con un coste infinitamente menor al del pasado año. Esta experiencia de cuyo éxito artístico y hasta público no dudamos. Será el más claro argumento de que muy poco necesitaría nuestra ciudad para tener una buena orquesta como institución permanente.

Hay dos modos de encontrar buena esta sociedad nuestra. Primero, con ánimo de utilizar una agrupación musical que tiene sus días contados—si la decisión de quienes pueden no lo remedia—para que nos saque del apuro en una fiesta en que la Magdalena no está para muchos taboatas. Y con este ánimo sucedería que nuestra renqueante Orquesta Provincial encontrar en esta postrera actuación el canto de cisne de una bella agonía y pasaría a ser una frustrada tentativa más en esa historia del alma cuencana por hacerse una vida musical. Segundo, podría verse que una empresa de arte podría ser incluso útil porque la ciudad siempre tendría a mano, a corto precio, un elemento con que honrar unos números de programa de olvidados festejos.

Y es que, aparte de una periódica y precariable actuación en condiciones de un mal día, de una posible Sociedad Musical tendrían enorme ventaja. Ya han pasado con sus sucesos, la Orquesta de Cuenca tendría ocasión de actuar para mayor brillantez de sus programas en una serie de fiestas que se pretenden sacar a la luz, poder ser fiestas fundadas en honor de San Julián, en la Catedral, en estas fiestas un honor de la Virgen de la Luz en un templo, oficial, reliquias de la Semana Santa, con la Semana Santa como acontecimiento al aire libre, deber privado a Cuenca de instruir la belleza y el arte de la ciudad, con celebraciones celebradas en la intimidad del templo, fiestas de la profecía de San Julián, eventos proféticos de la personalidad a quienes debe haberse con respeto y veneración por ejemplo, 40 días de ayuno de la cámara de comercio, etc. etc.

Reflexión: convenientemente, nuestra Orquesta para su acción en las fiestas de septiembre, debería permitir hacerse cargo de lo que no se puede hacer, y con un número de actores económico que salve su vida, podría ser un buen grupo. Hoy lo sabemos, la falta de voluntad, es decir, falta de profesores. Pero éstos se irán formando. Ahora mismo están estudiando el violín en Cuenca cuatro muchachos y una señorita que en breve tiempo enrosarían las filas de nuestra Orquesta. Hay un contrabajista que podría incorporarse inmediatamente a ella si tuviera instrumento. En muchos sitios se empezaron con menús. La afición que se irá haciendo, completará un día la obra que hoy es solo germen y semilla.

Quiera Dios que todas estas razones, que en diversos días hemos venido apuntando, hayan de saludable efecto que la permita germinar y dar fruto.

VENTANA SOBRE LA CIUDAD

Regresa el Excmo. Señor Gobernador Civil

El pasado día 31 regresó a nuestra capital el Excmo. Sr. Gobernador Civil, D. Gabriel Julia Andreu, haciéndose cargo del mando de la provincia, cesando en el mismo el Sr. Secretario General de este Gobierno Civil, don Aniano Gonzalez López.

GOBIERNO CIVIL

INCOACION DE EXPEDIENTE PARA EL INGRESO EN LA ORDEN DE BENEFICENCIA DE LOS SEÑORES BALLESTEROS Y RUIZ DE TARANCON

Designado a que suscribe, por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, Jefe Instructor del expediente para la averiguación de los hechos realizados por el Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Tarazona, Sr. Inocencio Ballesteros de la Osa y el Director del Hospital Municipal de la misma población, D. Juan Ruiz Buenda, con motivo de la explosión de un polvorín en aquella localidad, el día 26 de julio de 1949, al objeto de proponer el ingreso de dichos señores en la Orden Civil de Beneficencia, de uniformidad con lo que preceptúa el apartado segundo del artículo séptimo del Real Decreto de 29 de julio de 1910 y Decreto de 26 de abril de 1940, por medio del presente se llama y emplaza por el término de quince días, a contar desde el siguiente al de la inserción de este anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia, con el fin de que puedan declarar en el expresado plazo, ante este Juzgado de Instrucción, sito en las oficinas del Gobierno Civil de la provincia, Negociado de Beneficencia, desde las diez a las trece horas.

Cuenca, 2 de agosto de 1950.—El Jefe Instructor, Antonio Avila.

Administración Principal de Correos de Cuenca

CONCURSO PARA PLAZAS DE AGENTES RURALES

Se pone en conocimiento del público en general que se ha anunciado un concurso-examen para ocupar en propiedad las plazas de agentes rurales existentes en esta provincia, cuyo plazo de admisión de instancias termina el 26 de agosto.

Las bases del concurso están de manifiesto en el tablon de anuncios de esta Administración Principal.

Las variantes son: cartero de Alarcón, cartero-peaton de Barrojo del Bayo, cartero de Panilla, cartero de Campa lincosa, cartero de Carrascosa de la Sierra, cartero de Fresno de la Sierra, cartero de Huerta de la Obispa, cartero de Moja de Alarcón, cartero-peaton de Noguera, cartero de Paredes, cartero de Torrijos del Rey, cartero de Tribales, cartero de Villalpardo, peaton de Villanueva de la Jara y Casas de Juan Fernández.

Concierto en el Parque de San Julián

Programa del concierto que interpretará hoy, a las once de la noche, la Banda Municipal, bajo la dirección del maestro Calleja:

- PRIMERA PARTE**
1. "Flora y Fauna" (Pasodoble), Millán.
 2. "Overon" (Overtura), C. M., Weber.
 3. "Don Gil" (Primera fantasia), Benito.
- SEGUNDA PARTE**
4. "Golondrina" (Paseo romántico), Sanz.
 5. "Gigantes y Cabezudos" (Selección), Caballero.
 6. "Cuareto" (Pasodoble), V. Millán.

RELOJES SUIZOS

PLAZOS Y AL CONTADO
CASA MAS ANTICUA
RELOJES SUIZOS
RELOJERIA SUIZA
S. JAMORA

Delegación de Abastecimientos y Transportes

RACIONAMIENTO A MADRES GESTANTES

Se pone en conocimiento de todas las personas poseedoras de las tarjetas de "Madre Gestante", que a partir del día 3 del actual podrán retirar del establecimiento de don Vicen Gutierrez, calle de Afonso VIII, número 99 y en el de don Gregorio Martínez Royuela, Plaza de Abastos, el suministro correspondiente al mes de agosto que a continuación se expresan: Medio litro de aceite corriente, al precio de 3,90 pesetas, medio kilo de azúcar blanca, al precio de 3,50, medio kilo de arroz corriente, al precio de 2,25; medio kilo de garbanzos, al precio de 3,75, y medio kilo de lentejas, al precio de 2,75.

Este suministro será entregado mediante el corte de dos cupones de cada uno de los artículos mencionados.

Instituto Nacional de Enseñanza Media "Afonso VIII" de Cuenca

MATRICULA POR ENSEÑANZA NO OFICIAL NO COLEGIADA (LIBRE)

Para los alumnos que deseen acceder a lo dispuesto en la ley de 10 de diciembre de 1942 y Orden de 11 de marzo de 1943, se abre un período de inscripción de matrícula durante la segunda quincena del próximo mes de agosto en los días y horas hábiles.

El importe de la inscripción por curso completo es de 55 pesetas en metálico y 60 pesetas en papel de pagos al Estado, más un timbre móvil de 0,25 pesetas.

Al tiempo de hacer la inscripción correspondiente, deberán exhibir el libro de Calificación Escolar al objeto de estampar la oportuna diligencia.

Los que estando últimamente matriculados por enseñanza libre y por su mala situación académica deseen inscribirse en dos o más cursos en una sola convocatoria, deberán solicitarlo previamente del Ministerio de Educación Nacional. Abonarán además cinco pesetas en metálico por derechos de expedición de la certificación de calificación final.

Los alumnos que hayan sufrido pruebas de suficiencia en el mes de junio por cualquier clase de enseñanza (oficial, colegiada, privada libre y dispensa de escolaridad), no podrán hacer en la convocatoria de septiembre ninguna otra clase de inscripción en enseñanza que en aquella que estuvieron últimamente matriculados.

Los exámenes se efectuarán en los días y horas que previamente se anunciarán.

CONVOCATORIA DE INGRESO

Complementario ya ordenado en la Orden de 21 de agosto de 1943 ("Boletín Oficial" de 28), se abre un período de matrícula para los exámenes de ingreso, con arreglo a las siguientes normas.

Primera.—A ella podrán concurrir los alumnos que cumplan los 10 años de edad dentro del año natural.

Segunda.—El plazo de inscripción de matrícula será del 15 al 31 del próximo mes de agosto, en los días y horas hábiles de oficina.

Tercera.—Los solicitantes presentarán la siguiente documentación:

- A) Instancia suscrita por el alumno conforme al modelo oficial y debidamente reintegrada.
- B) Certificación del acta de nacimiento del Registro Civil, legítima y legalizada.
- C) Certificación facultativa de hallarse vacunado, revacunado y no haber enfermado contagiosamente.
- D) Dos fotografías tamaño carnet.
- E) Cinco pesetas en papel de pagos al Estado, más un timbre móvil de 0,25 pesetas.
- F) Veinte pesetas en metálico por derechos de inscripción y adquisición del libro de Calificación Escolar.
- G) Cinco pesetas en metálico por derechos de certificación final.

Los exámenes se anunciarán con la debida antelación.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Pérdida tapa cristal reloj pulsera caballero. Gratificaré devolución: Imprenta Ofensiva.

CARNET DE SOCIEDAD VIAJEROS

—Acompañado de su encantadora hija Mari Gloria, ha visitado nuestra capital don Miguel Benedicto Fernández, doctor de Medicina y jefe de Sanidad en la provincia de Jaén.

—Ha regresado a nuestra ciudad la señorita Charito Brieba.

—Ha llevado el catedrático de este Instituto de Enseñanza Media, don Enrique Fernández Cuervo.

El Doctor del Olmo se posesiona de la Presidencia del Colegio Oficial de Médicos

Ayer, con asistencia de numerosos compañeros, tomó posesión del cargo de Presidente del Colegio Oficial de Médicos de la provincia, para el que fue nombrado por la Dirección General de Sanidad el Dr. D. Anasio del Olmo Martínez, prestigioso médico-cuencano, cuyo nombramiento ha sido recibido con general satisfacción por las cualidades tanto personales como profesionales que concurren en el doctor del Olmo.

La Presidencia del Colegio de Médicos estaba vacante por la muerte del Dr. D. Luis Zuzunegui (q. e. p. d.), que ostentaba dicho cargo.

Felicitemos al nuevo Presidente y le deseamos el mayor acierto en su gestión.

CONOZCA EL SOLANDE CABRAS

En la excursión que celebra «Educación y Descanso» el domingo próximo

La excursión dominical que celebra "Educación y Descanso" el próximo día 6, tiene como destino el Puente Vadillo y las Hoces y Bañerío del Solan de Cabras, reputado como uno de los lugares más bellos y pintorescos de la provincia de Cuenca.

La excursión se hará en autocar saliendo del Parque de San Julián (dominical de la C. N. S.) a las siete y media de la mañana. El precio del billete es de 25 pesetas y las inscripciones pueden hacerse en "Educación y Descanso" hasta las catorce horas del próximo sábado, día 5.

Sociedad de Cazadores y Pescadores de Cuenca

Como de costumbre se publica a continuación, los nombres de los sujetos denunciados, por infracción a las Leyes de Caza y Pesca, durante el mes de julio pasado, por los guardas de esta Sociedad y los piscícolas.

Marcos Garay Sancha, Santos Saavedra Escudero, Santiago Gómez García, Modesto Sáiz Benito, Pablo Martínez Torner, Andrés y Antonio de los Santos Gómez (hermanos) y Miguel Valverde Sánchez.

Se les ocuparon dieciocho lamparillas, cañas con sedal y anzuelos, un tramallo, dieciocho lazos y una escopeta.

CUPON DE CIEGOS

En los sorteos celebrados los días 31 de julio, 1 y 2 de agosto, han sido premiados los núms. 980, 713 y 182, respectivamente.

TOROS DE LIDIA

Se venden uteros, erales y añosos bravos, gordos y bien presentados. También se venden vacas bravas en la finca "El Cambrón", toda propiedad de D. Primitivo Valdeolivas, vecino de Cuenca. Domicilio, Sánchez Vera, 1-2.º derecha.

Precios: Ultreros, 6.500 pesetas; Erales, 4.500 a 5.000; Vacas, de 3.000 a 3.500 pesetas.



ESCLAVITUD DE NUESTRO PADRE JE. SUS NAZARENO (VULGO MEDINACELI)

El próximo día seis de agosto, primer domingo de mes, celebrará esta Esclavitud Misa de Comunión General, a las nueve de la mañana, en la Iglesia de los RR. PP. Oblatos.

Por la tarde, a las siete y media, meditación y visita a Nuestro Padre Jesús.

Se ruega a los señores esclavos de reclinataria asistencia.

Establecimientos de turno

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento se han practicado las asistencias siguientes:

- Por el doctor Balsalobre: Angeles Sáiz, herida cortante en dedo pulgar pie derecho, leve; Julio Martínez Carretero, herida contusa en región frontal, leve.
- Por el doctor Sarmiento: Ricardo García, herida contusa en dedo medio mano derecha, leve.
- Por el doctor Suay: Francisco García Pérez, erosiones en dedos medio y anular mano derecha, leve; Benito Palenciano Cañas, herida contusa en dorso mano derecha, leve; Daniel Palomero Garrote, luxación de hombro izquierdo, grave; María Triguero Serrano, herida contusa en región frontal, leve.
- Por el doctor Moya: Jesús Cañas de la Iglesia, herida contusa en tercio inferior pierna derecha y erosiones en codo izquierdo, leve salvo complicaciones; María de los Remedios Collado, herida contusa en región frontal, leve.

FARMACIAS

- Jueves, 3.—Farmacia de la señora viuda de Benítez, Calderón de la Barca, 24.
- Viernes, 4.—Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Avenida de José Antonio, 19.
- Sábado, 5.—Farmacia del licenciado señor Mombiedro, Avenida de José Antonio, 17.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos.—María de los Angeles Ruiz Huerta, hija de Lambert y Aurora; Julian Lopez Cañas, de Emilio Llano y Amparo; Francisco Javier María Natividad; Felix Garcia Guillero, de Baldomero y Margarita; Carlos Torrijos Cruz, de Amadeo y Angeles.

Matrimonios.—Pablo de la Cruz Delgado, con Esperanza de Leon Gulljarro; Constantino Muñoz González, con María del Pilar Lozano Garcia; Florencio Muñoz González, con María Luisa Martínez Cañas.

Defunciones.—Felix Casero Martínez, de 20 años de edad; Amelia Martínez Valero, de 51.

¿Nos compró este mes?

MIRE SUS TICKETS Y VEA SI ES UNO DE LOS NUMEROSOS FAVORECIDOS

JULIO

21

Viernes

Día gratis ROSALINO

GRAN SURTIDO EN CORTES DE TRAJE PARA CABALLERO A PRECIOS ANTIGUOS

TEJIDOS, CONFECCIONES Y NOVEDADES

Rosalino S.L.
SANCHEZ VERA 9 - CUENCA

Andrés Serna
novedades en CALZADOS.—Artículos para novios. Sánchez Vera, 2.—Tel. 110 para compra Ioverla Mojaías.—CUENCA.

OFENSIVA

Director **ADOLFO LUJAN**

REDACCION
Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago por adelantado)
Mes..... 4,50
Trimestre..... 13,00
Semestre..... 26,00
Año..... 52,00
Número atrasado 1,50 pesetas

LA VUELTA AL MUNDO

De domingo a jueves

EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO INAUGURO solemnemente, al grandioso Seminario de Misiones, construido en Burgos por el Instituto Superior de San Francisco Javier, para Misiones extranjeras.

MOVIMIENTO DE LA FIESTA NACIONAL DEL PERU, se celebró en días pasados una solemne recepción en San Sebastián, ofrecida por el embajador de esta República, a la que asistieron el Ministro de Asuntos Exteriores y su esposa y gran número de personalidades diplomáticas.

REY LEOPOLDO III DE BELGICA ESTA DISPUESTO a delegar sus poderes temporalmente en el príncipe Balduino, según anunció el jefe del Gobierno. El ofrecimiento del Rey está condicionado a que la disputa entre Flandes y Volonia cese.

SEÑADOR NORTEAMERICANO PROPIETARIO del Senado que España e Italia sean admitidas en el Pacto del Atlántico, de manera que puedan ayudar al mundo no comunista a llevar la carga de los preparativos de paz.

MINISTRO DE ESPAÑA EN MONROVIA, impuso al Presidente de la República la gran cruz de Isabel la Católica. El acto se celebró con ocasión de festejarse en Liberia el Día de la Independencia.

ARMAS Y SUECIA PROTESTARON UNANIMEMENTE ante Rusia porque esta última nación mantiene unilateralmente un límite de doce millas para sus aguas jurisdiccionales en el Mar Báltico.

SEÑADOR NORTEAMERICANO VOTO LA CREACION de 100 millones de dólares para España. El Departamento de Estado declaró que el dinero para el préstamo de España no será extraído del Plan Marshall, sino de los fondos del presupuesto especial americano.

CONSEJO DE SEGURIDAD DE LAS NACIONES UNIDAS derrotó la decisión política dictada por el representante ruso, Jacob Malik, en el sentido de que la China nacionalista debía ser privada de su calidad de miembro.

AN KA CHEK, EN UNA DECLARACION hecha en días pasados, señaló que el general MacArthur y el torpedero un completo acuerdo en la cuestión de la defensa de Formosa, basada en una cooperación militar binacional.

EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO INAUGURO la gran cruz de Carlos III al Sr. Mamerto Urriola, presidente de la República de España. Es de ascendencia española, y pertenece a ilustres familias vascas.

Alfonso Alvarez Maribona
CULISTA
Se consulta en Cuenca este verano de julio 5 de Julio, en Avenida de José Antonio, 58-2.º

RELOJES SUIZOS
A PLAZOS AL CONTADO
GRANDES FACILIDADES DE PAGO
MARCAS DE CALIDAD
RELOJERIA ESPAÑA. Apartado 99-ZAMORA

"EL CAMPAMENTO"

La verdadera escuela nacional

Por Andrés GALLARDO

PARA los que somos maestros, es del mayor interés toda organización que a la formación e instrucción de los jóvenes se dedique. De entre todas las españolas, la que más fuertemente llama nuestra atención por tener mucho de lo que necesitamos para la aun no conseguida del todo escuela nacional modelo, la que mayor número de motivos aprovechables tiene y por esto esta más cerca de ser lo que soñamos, es esa Escuela de formación ciudadana que llamamos Campamento del Frente de Juventudes.

Su primera ventaja indiscutible está en su libertad dentro de un orden y una disciplina, en su instalación sin edificio y en su programa concreto. Esta triada de razones hacen de un Campamento de Juventudes españolas la escuela casi modelo, sujeta sólo a la benevolencia de una determinada época del año. Si a lo apuntado añadimos la voluntariedad de la matrícula, reuniremos poco menos que la totalidad de las condiciones necesarias para ser considerada como prototipo de Escuela nacional o patria.

Pasó, afortunadamente, aquel tiempo en que se concebía la Escuela como un centro disciplinario, reformativo, donde se incurria en castigo con sólo decir una palabra al compañero de banco o, sencillamente, por esbozar una sonrisa. Bancos se usaban entonces en las escuelas, como en las galeras, y forzados eran los que los ocupaban en uno u otro lugar. No se concebía que nadie defendiera tampoco la escuela anárquica, caótica, de libertad sin restricciones, donde todo lo que

Congreso de Geriatría

En el I Congreso Español de Geriatría celebrado en Barcelona, se han tomado los siguientes acuerdos, que han elevado a la superioridad: Necesidad de incrementar los medios para que la enseñanza y la investigación geriátricas alcancen el nivel exigido, por el interés que acaba de mostrar la clase médica y por el volumen real que en todo el mundo están tomando estos problemas.

Agradecer al director general de Sanidad la atención que presta a la Geriatría, y pidiéndole incorpore miembros de esta sociedad a los patronatos de invalidez y de lucha antituberculosa. Solicitar que se conceda a los geriatras españoles una participación activa en la Sección de Vejez del Instituto Nacional de Previsión y en el Instituto Nacional de Trabajo, a fin de establecer en las industrias una ordenación de labores progresivamente menos complejas que permitan prolongar hasta edades avanzadas el período de actividad útil del obrero. Averiguar qué instituciones protectoras de ancianos existen en la actualidad en España para estudiar las posibilidades de unificar la asistencia en forma de humanos medios residenciales.

Se reunió la Sociedad Española de Gerontología y Geriatría, bajo la presidencia del profesor Beltrán Bágüena, y con la asistencia de los Drs. Grande Govian, Vega Díaz, Alvarez Sala y Alcalá Florente, tomando el acuerdo de agradecer cordial y profundamente al Comité organizador del Congreso el trabajo desarrollado, al que se debe el brillante éxito conseguido, nombrando miembros de honor de la Sociedad al profesor Pedro y Pons y al doctor Pañella Casas. Se acordó también celebrar el Congreso de Gerontología y Geriatría en Valencia, en la primavera de 1952, fijando las ponencias siguientes: "Enfiteuma senil", encomendada al profesor Beltrán Bágüena, y al doctor Amell Sanz; "Aspectos Bioquímicos del envejecimiento", al profesor Grande Govian, y "Cardiopatología senil", al doctor Vega Díaz.

Norias gran rendimiento

Grupos riego a gasolina y eléctricos las mejores marcas. Aventadoras. Ensayadoras. Segadoras. Trillos. Arados. Arrobadoras de tractor y tracción animal. Gradas. Empacadoras paja y alfalfa. Molinos piensos. Piezas recambios. La mejor calidad.
Hijo de José Vidal, Alvarez Taladriz, 5. Teléfono 1851. --- VALLADOLID

Pérdida de una escritura entre Puente San Antón y Colón. Se gratificará su devolución en Colón, 22.

no sea desbarajuste se hace imposible. Pero entre estos extremos cabe la Escuela humana, sensata, ordenada y libre. Y en esta encuadra perfectamente el Campamento del Frente de Juventudes.

Hay quien dice que la disciplina militar es demasiado rígida para muchachos. Yo les digo a éstos que desconocen la clase de disciplina a que están sometidos los jóvenes españoles, y aun me atrevería a añadir que tales ignorantes o maldicientes o se "libraron" en su juventud del honroso servicio de la Patria o han sido de adultos muy libertinos. Hoy reconocemos la libertad ordenada como ley de suprema armonía entre lo que llaman democracia y lo que es anarquismo. Tercera posición cristiana y española.

La Escuela no es otra cosa que un centro de formación e instrucción en el que debe imitarse lo más posible la vida ciudadana que se ha de vivir luego, señalando de paso lo bueno y lo que no es bueno, suministrando una cultura general base de toda relación entre hombres, enraizando profundamente los sentimientos fundamentales de la nacionalidad, el religioso y el patriótico. Todo esto se hace en la Escuela y en el Campamento. Pero con grandes ventajas de éste sobre aquella. Porque el aire puro no se logrará nunca en el local cerrado, ni la libertad de posición en el alumno allí donde haya mobiliario, ni ese recreo de los sentidos que en la naturaleza abierta encuentran bellezas que educan los sentimientos, ni ese convivir natural con jóvenes que no son siempre el mismo vecino de la esquina cercana, sino el vecino de la esquina opuesta de la Patria, del más lejano rincón, del que se aprende, al que se enseña, con el que se ata una amistad que, a poco que se cultive después, ya no se romperá nunca.

El Campamento debía llamarse Escuela de solidaridad española o de la Patria, porque allí se fragua la sociedad futura de España. Nuestro desvelo por lograr la unidad personal perfecta, condensada en el clásico "Mens sana in corpore sano" y saturada de amor a Dios y a la Patria, tiene en el Campamento su mayor aproximación. Abastece a los acampados de pan suficiente y aire limpio, robustece sus cuerpos con el agua, el sol y los deportes dosificados. Para el alma, diluido en la mar-

cha actividad vital, queda lo mejor; porque que es la ocupación constante, el vigor físico y la actividad del pensamiento lo que, respetando el natural instinto, lo encoraza y evita así los vicios de entumecimiento, que se alimentan el alma de su mejor pan cuando, a tanto, incuba durante la celebración de la Santa Misa y con la práctica del sacramento, y cuando recuerda a los Padres y luego por ellos ante su Cruz? ¿No se enamora poco a poco de España cuando rinde culto a la bandera por mañana y tarde, cuando escucha las proezas de sus hijos y las causas de sus desventuras, ¿no se desatona con la convivencia el espíritu de buen ciudadano, de camarada, de hombre vecino de otros hombres y embarcado todos en una común empresa? ¡Magnífica Escuela religiosa, política y social! esta del Campamento del Frente de Juventudes, cuya permanencia de actividades más allá de los meses del este debía estudiarse detenidamente!

Si tal estudio se acometiera y en la realidad resultara viable, es posible que un solo Campamento permanente hiciera las veces de muchas Escuelas nacionales, menos nacionales que los Campamentos, pues en aquellas el calificativo sólo responde a un título de propiedad material, mientras que los Campamentos extienden el concepto hasta el límite del abrazo que forma haz con muchachos muy alejados territorialmente y de muy distinta fortuna.

El Campamento, formando el similitud, diríamos que es el mismo Decreto de Unificación firmado por el Caudillo hecho realidad palpable; Escuela de unificación política, religiosa, social, de lenguaje, de costumbres, de aspiraciones. Cuando se reza y se canta y se actúa en conjunto, se siente de la misma manera y se sueñan las mismas grandezas. Y sintiendo hondo y soñando a lo grande toda la juventud de un pueblo, éste ha de ir jarrilla, que es nuestra norma para España.

Simbólica luz la de la hoguera de nuestros Campamentos del Frente de Juventudes español en la noche santa de nuestras montañas y nuestras costas. Es la llama de nuestras guardias que velan contra la asechanza que puede venir de la sombra, es el espíritu de la España nueva que arde iluminando el mundo con la verdad de nuestra recuperación histórica en medio de la universal catástrofe.

CUENCA, LA BIEN PLANTADA

VERANEO ENTRE PINOS

Por José SANZ Y DIAZ

FUE aquí, en el espigón geológico que forman las terrazas fluviales del Júcar y el Huécar, bajo la pompa umbría de los pinares antiguos que entonces coronaban la eminencia, donde cuenta una leyenda jamás escrita por un sacerdote druida vació, en sacrificio a los dioses naturales, una conca o ánfora rústica de resina, prediciendo en su lenguaje estético que allí se alzara una ciudad que habría de vivir principalmente de sus bosques de pinos, de las maderas que andando el tiempo serían su principal riqueza y de industrias derivadas de la resina.

No se equivocó el celta ibérico, pues Cuenca vive de esa profecía desde el tiempo de los romanos. En la cumbre forestal donde alzaban las chozas de los druidas, sus lomos de ramaje, debió haber en lo antiguo remotos monumentos erigidos por los celtas a la luna. Sabese que esta primitiva raza conquisca, llegada hasta aquí desde el Norte brumoso por ignoradas causas migratorias, tuvo una religión druida en la que el astro lunar era un dios y los bosques sus templos de inmensas naves vegetales. En lo alto del cerro terciario que hoy ocupa la vieja ciudad del Cáliz y de la Estrella—evolución astral de la luna—las tribus celtas construyeron sus monumentos de enormes peñascos, dólmenes y túmulos que se bambolearían sobre las hoces, en torno de los precipicios que labró la sedimentación del cuaternario.

Ignoramos si el druida de la leyenda fue en verdad el fundador celtibero de Cuenca, la bien plantada ciudad de Castilla la Nueva, al volcar la conca o dornajo de resina en ofrenda a los dioses pinariegos; pero lo cierto es que el bárbaro gentil pervive como un mito posible por el meollo de verdad que contiene. Quizá no sea mas que una fábula, como aquellas que atribuyen la fundación a Hércules, a los celtas thobellos, a los thubellos iberos,

por actividad vital, queda lo mejor; porque que es la ocupación constante, el vigor físico y la actividad del pensamiento lo que, respetando el natural instinto, lo encoraza y evita así los vicios de entumecimiento, que se alimentan el alma de su mejor pan cuando, a tanto, incuba durante la celebración de la Santa Misa y con la práctica del sacramento, y cuando recuerda a los Padres y luego por ellos ante su Cruz? ¿No se enamora poco a poco de España cuando rinde culto a la bandera por mañana y tarde, cuando escucha las proezas de sus hijos y las causas de sus desventuras, ¿no se desatona con la convivencia el espíritu de buen ciudadano, de camarada, de hombre vecino de otros hombres y embarcado todos en una común empresa? ¡Magnífica Escuela religiosa, política y social! esta del Campamento del Frente de Juventudes, cuya permanencia de actividades más allá de los meses del este debía estudiarse detenidamente!

Si tal estudio se acometiera y en la realidad resultara viable, es posible que un solo Campamento permanente hiciera las veces de muchas Escuelas nacionales, menos nacionales que los Campamentos, pues en aquellas el calificativo sólo responde a un título de propiedad material, mientras que los Campamentos extienden el concepto hasta el límite del abrazo que forma haz con muchachos muy alejados territorialmente y de muy distinta fortuna.

El Campamento, formando el similitud, diríamos que es el mismo Decreto de Unificación firmado por el Caudillo hecho realidad palpable; Escuela de unificación política, religiosa, social, de lenguaje, de costumbres, de aspiraciones. Cuando se reza y se canta y se actúa en conjunto, se siente de la misma manera y se sueñan las mismas grandezas. Y sintiendo hondo y soñando a lo grande toda la juventud de un pueblo, éste ha de ir jarrilla, que es nuestra norma para España.

Simbólica luz la de la hoguera de nuestros Campamentos del Frente de Juventudes español en la noche santa de nuestras montañas y nuestras costas. Es la llama de nuestras guardias que velan contra la asechanza que puede venir de la sombra, es el espíritu de la España nueva que arde iluminando el mundo con la verdad de nuestra recuperación histórica en medio de la universal catástrofe.

Traspaso

o sobrearriendo taberna. Informes en esta Imprenta.

Sin ser conquisca, mas que en la inspiración en el tema, como Kleiser y Anselmo Sanz Serrano, igual que lo había sido mi comprovinciano José de Villaviciosa en "La Mosquera", donde al cantar burlescamente a un río menor dice:

Al Mosca tiene Cuenca por remate y adorno principal de su hermosura, que con limpios cristales y salados le da mejor los frutos sazonados.

Conquisca por adopción, decimos, como los tres escritores y poetas citados, es Adolfo Lujan, Director del periódico "OFENSIVA", guanche injerto en druida bajo los palios forestales, el cual acaba de publicar un libro primoroso en léxico del siglo XVI, titulado "Crónica de la Coronación canónica de Nuestra Señora la Virgen de la Luz, Patrona de Cuenca", Año Jubilar de MCML, ilustrado con artísticas viñetas de Manuel Aristizábal. Es una magnífica obra, bella de continente y de contenido, que aún nos hace mas gratas con su lectura las horas de fresco y tonificante descanso estival, bajo los umbríos pinares de la serraña de Cuenca.

Escuchando todos los Martes la Emisión Femenina de este Establecimiento, con receptor TELEFUNKEN, os veréis favorecidos con preciosos regalos y ventajas económicas sin cuento.

AMANECIA...

HOJAS SUELTAS
A duras penas se abría paso la luz incierta del amanecer sobre las marismas de Huelva. A la primera claridad, el monte de La Rábida parecía más

oscuro abrumado por la vegetación de su bosque. Del conventillo venía hacia la playa recortada y honda, un grupo de frailes. Sobre la confluencia del Gáliz y el Tinto, unos pobres barcos de madera parecían dispuestos a zarpar. Viaje humilde, de poca cosa, debía ser el que iban a iniciar; porque así parecían pregonarlo la estructura de las embarcaciones, la escasa nombrada de las naútas y la humildad de los que los decían desde la orilla adios. Sin embarco...

La mano de un fraile trazó en el aire tranquilo una cruz que abarró las tres naves. Y como si solo esperara esta bendición para partir, se levantaron las anclas, se desplegaron las velas torias y las tres carabelas se pusieron en marcha embocando la ría hacia el mar abierto. De pie sobre el puente de la que iba en cabeza, un hombre de perfil italiano y ojos de iluminado, correspondió con el suyo a los pañuelos que en manos de los frailes le despedían. Fueron desfilando las tres naves; sobre la madera de su banda de babor pudieron leer los pescadores que volvían a puerto estos nombres: SANTA MARIA, PINTA, NISA, respectivamente.

El grupo de frailes regresó a la altura de su convento. Uno de ellos, el llamado Juan Perez, allí quedó en tanto las naves se divisaron. Una voz interior le gritaba que su esfuerzo prófector no iba a ser baldío; él no fiaba en aquellos pobres barcos que se alejaban, pero tenía fe ciega en los hombres que los tripulaban. En la escudrilla veía aquella el fraile veía, no una aventura personal interesante, sino una empresa más de la España fuerte. Sentía muy hondo que aquel amanecer no se olvidaría, que tendría un lugar en la memoria de todas las generaciones.

Volvía el fraile al claustro. Ya las sombras eran fugitivas por el lado de Portugal. Sobre el puente de su carabela, el almirante de España, Cristóbal Colón, soñaba mirando su líquido camino. Recordaba que en aquel momento Dios le tomaba por brazo suyo y factor de una empresa reservada para España, de la que quedaría asombrado el mundo, el mundo viejo y el otro mundo sencillo y virgen que iba a nacer de entre las olas.

Fra la mañana del 3 de agosto de 1492.
Amancia... ANDRES GALLARDO

PAPELERIA OBJETOS DE ESCRITORIO. ARTICULOS PARA REGALOS. Roger, S.L. SANCHEZ VERA, CUENCA

Suscripción pro Coronación de Nuestra Señora la Virgen de la Luz

Lista 25

Suma anterior: 223.563,30 ptas.

Don Juan González Guadañajara, 100 pesetas; D. José Marco, 100; D. Enrique Viduel, 100; doña Dolores Sánchez, 25; D. Andrés Múz Algorra, 50; D. Eduardo Ruiz Capillas, 50; doña Amparo Rico, 100; D. German Rubio, 100; Un católico, 75; D. Apolinario Pacheco, 50; D. Julián García Arroyo, 50; D. Florencio Ruiz de Lara, 25; D. Francisco Álvarez, 125; D. Saturnino Molina, 50; doña Sofía Martínez, 50; D. Hideronso Alameda, 25; don Amador Agaña, 25; doña Milagros Martínez, 25; D. Mariano Martínez, 25; D. Luis Grama, 50; D. Isidoro Barrios, 25; doña Victoria Bernet, 25; D. Mariano Briones, 100; D. Florencio Pérez Escobedo, 50; Un devoto, 25; D. David Marco, 25; Confecciones "La Fábrica", 75; Sres. Bascuñana de la Ossa, 50; D. José Facenda, 150; don Celedonio Escutia, 25; D. Eugenio Marina, 50; D. Raimundo Fernández Pinar, 100; D. Joaquín Moreno, 100; doña María Teresa Moreno, 50; Obras y Construcciones Segarra, 250; Señores de Garrido, 50; doña Dolores Terraga, 25; D. Manuel Torres, 100; D. Mariano del Sal, 25; D. José Sáiz, 25; doña Magdalena Cañada, 50; don Juan Hadrón, 200; D. Bernardina Ceñido, 300; doña Gloria Rokiski, 100; doña María Luz Rokiski, 100; doña Elena Rokiski, 100; D. José Cano de Benito, 25; D. Julio Sans Brunet, 250; Hijos de Manuel Murqui, 50; doña Aurelia Díaz, 50; D. Antonio Ortiz, 50; D. Gala Bonilla, 25; Un devoto de Nuestra Señora, 100; Hugo Carralero, 100; D. Juan Escriba, 25; D. Abilio Ibáñez, 50; D. Antonio Simón, 300; doña Carmen, doña Pilar y D. Antonio Simón, 150; Una familia devota, 200; doña Carmen García González, 25; doña Concha García García, 25; D. Felipe Chust, 50; D. Antonio Martínez, 150; D. Aquilino Meñaz, 25; Sr. Irujo de Instrucción, 100; Martínez Hidalgo, 50; D. Mariano Martínez, 25; D. Julián Otero, 50; D. Emilio Gómez, 400; D. Eduardo Marrón Marticorena, 100; Anonima Alsina García, 1.000; doña Pilar McGorran, 100; D. José Benedit, 30; Un devoto, 10; Hijas de José Alarcón, 25; D. Tráfico Álvarez, 1.500; D. Alfonso Morcanta, 200; D. Santiago y doña Presentación Martínez, de Tarazona, 100; Ayuntamiento de Torralba, 75; secretario del mismo, 20; D. Joaquín Mas, 100; Hermandad de Nuestra Señora Jesús Nazareno del Puente, 100; Hermandad de San Juan Bautista, 100; D. Rafael Molina, 150; Sr. Ayerza, 25; Hermandad de Pastos de la Sierra de Cuenca, 100; D. Mariano Millana, de Villacornejo, 25; D. Salvador Pineda, 150; D. Leopoldo Ezana Castillejas, 50; D. José Fontanés, 200; Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia Provincial, 500; Hermandad de la Soledad, de San Agustín, 100; Junta de Cofradías de Cuenca, 500; doña Concha Minguet de Pepes, 50; Círculo de la Constancia, 200; Ayuntamiento de Arcuésuelas, 100; Ayuntamiento de Carboneras, 25; Ayuntamiento de Villarejo Seco, 25; Un devoto, 50; Vecinos de Valdecolmenas de Abajo, 150; Una devota, 25; Una devota, 25; D. Juan Moreno Rus, 400; doña Concepción Palomino, 50; doña Rosario Belinchón, 50; D. María Parrilla, de Madrid, 100; Párroquia de Almoraciel del Marquesado, 50; Ayuntamiento de Almoraciel del Marquesado, 50; D. Antonio Cuenca y familia, 25; doña Odilia Bellinchón, 50; D. Teodoro García Villanueva, de Madrid, 50; D. Máximo Victoria, 25; D. Justo Fernández, 30; Ayuntamiento de Villarrobledo, 50; doña Luisa Rico, 25; Ayuntamiento de Alconchel de la Estrella, 50; Ayuntamiento Villacordo del Marquesado, 50; D. Felipe Bernalz Bayo y familia, 25; Ayuntamiento de Cañaveras, 100; doña Elena Blanco, 25; Una familia devota, 5.

Suma y sigue: 236.449,36 ptas.

CRONICA MARIANA

Reseña histórica de la venerada imagen de Ntra. Sra. de la Zarza, celestial Patrona de la villa de Cañete

Por Anselmo Sanz Serrano
(Académico de la Pontificia y Real Academia Bibliográfica Mariana)

Es verdaderamente sensible que no pueda saberse con toda certeza la fecha exacta de la aparición de la milagrosa imagen de la Virgen en la villa de Cañete, ni quienes fueron los afortunados vecinos que primeramente la hallaron. Si los historiadores escribieron algo sobre este suceso prodigioso no se conserva en el actual, ni tampoco existe testimonio escrito en el año 1771, cuando el licenciado don José Julián Mayorquino daba a la estampa una referencia documental sobre nuestra Señora de la Zarza. El único libro de memorias que se salvó y que pertenecía al archivo de la cofradía dice así: "Este libro se halló en manos del vicario Rodrigo Torres Montoya y lo tuvo su sobrino don Antonio de Montoya en el año de mil seiscientos treinta y uno, el cual se entregó al Prioste de la Cofradía de Nuestra Señora de la zarza que lo era el licenciado Cristóbal Mayordomo, Presbitero vicario de esta villa de Cañete para que a su parecer esta aquí la fundación de dicha Cofradía, cosa tan antigua como consta del dicho libro y se ponga en el Archivo de la Cofradía y yo uicho D. Antonio escribí esto en 29 de mayo de dicho año que fué cuando le entregué".

Mas este libro que tuvo la fortuna de consultar y copiar no contiene nada referente a la fundación de la cofradía ni a la fecha cierta de la aparición milagrosa de la santa imagen de Nuestra Señora de la Zarza; ahora bien, se puede deducir la fecha aproximada de la dicha aparición. Este libro, según se desprende de su lectura y contenido, es copia de otro libro de posesiones de hazas, solares, casas y demás propiedades que los antepasados difuntos dejaron para que por sus ánimas dijeran ciertos oficios y suffragios en la Iglesia de Santiago y en la de Santa María, extramuros de la villa de Cañete, cuyo antiguo libro, por estar roto en partes y envejecida en otras, lo entregaba en el año 1518 el honorable clérigo párroco de Santiago de Cañete, D. Juan de Castro, ante tres clérigos y testigos, al Venerable Heredia, cura de la Iglesia parroquial de San Miguel, de la villa de Moya, para que, como notario apostólico, lo copiara de verbo ad verbum; es decir, literalmente. Se hizo cargo de dicho libro el Sr. Velasco de Heredia, bajo firma y en una de sus cláusulas puede leerse lo siguiente: "De Pedro Martínez de Tejadillos, cura que fué de Santa María de Cañete. Este susodicho Pedro Martínez hizo testamento y lo cerró en nueve días del mes de mayo, año del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, de mil cuatrocientos y quince años en el cual testamento suyo apareció esta cláusula que se sigue y dice así: Item cuando que canten en la Iglesia de Santa María, de Cañete, un oficio por las ánimas de mi padre y mi madre y una por mí, y mando que sea cantado el tercer Domingo de Cuaresma".

Como se ve, de este libro se deduce que si D. Pedro Martínez había sido cura de Santa María de Cañete antes del año 1415, es de suponer, caso de que fuera el mismo, se necesitarían algunos años para hacer la Iglesia y acondicionarla y por consiguiente queda probado que para el año 1400 ya se había efectuado la milagrosa aparición de Nuestra Señora de la Zarza en la villa de Cañete.

Decía el Sr. Villanueva en sus escritos sobre la devota imagen, que hizo su trono en una zarza que el vulgo llama "escaramujera", a distinción de la zarza-mora, y añadia di-

cho autor, que en el año 1762, que es cuando escribía, "Antes se ve la misma zarza... y ocupaba el primer lugar entre los milagros de la Virgen... la maravilla que se advierte en la conservación de la zarza misma en que se apareció de mas de tres siglos".

Actualmente, el sitio que existe por la parte del río, precisamente donde hay muchas zarzas "escaramujeras" ha sufrido muchas modificaciones por las obras que se han realizado y no puede señalarse con exactitud "cuál es la zarza en que se apareció la Santísima Virgen".

La Santa imagen, que mide poco más de una vara de alta, es bella en su escultura de madera, y la Virgen aparece sentada en una silla de la misma materia, toda de una pieza, con un niño en el brazo izquierdo.

ANSELMO SANZ SERRANO

La "Liga para la protección de animales y plantas", de Barcelona, ha organizado un Concurso Literario

PREMIO "MARSANS COMAS"

1.500 pesetas, a la mejor crónica y otro de 1.000 pesetas, a la mejor información (reportaje) inspirados en tendencias culturales y humanitarias hacia los animales y las plantas, publicados en revistas o diarios de España del año 1950. Habrá asimismo un accésit de 500 pesetas para cada tema.

Premio de 1.000 pesetas al mejor cuento inspirado en las tendencias anteriormente consignadas. Deberá tratarse de un trabajo inédito y de una extensión no inferior a dos cuartillas tamaño grande, ni superior a cinco cuartillas de idéntico tamaño. La "liga" quedará propietaria del cuento premiado disfrutando de todos los derechos para su publicación y divulgación.

Los trabajos deberán remitirse escritos a máquina.

PREMIO "HUMANIDAD"

1.000 pesetas a la mejor crónica o información (reportaje), tema: caballos de tiro y carga, publicados en revistas o diarios de España del año 1950.

Todos los originales recortados de la prensa deberán remitirse a la Secretaría de la "Liga", Vidrio, número 10, entresuelo, 1.º (entre Plaza Real y Escudillers) dentro de un sobre, indicando domicilio, nombre y apellidos del autor, aunque sean firmados con seudónimo.

No se devolverán los originales remitidos.

El Jurado estará compuesto por el doctor don B. Perpiñá Robert; don Joaquín Cierro; don José María Junoy; don Luis Santa Marina; don Manuel Amat Rosés y don Arturo Flopés.

Los trabajos se recibirán hasta el 30 de noviembre próximo.

El fallo será dado antes del 25 de diciembre de 1950.

Vendo CASA tiradores bajo D. 23, llave en mano.

ECUANIMIDAD

(Viene de la página CINCO)

forma que cada jugador nacional acusa, si esta es baja, sustituirlo por otra figura de las destacadas en ese mismo transcurso de tiempo, a semejanza a como se efectúan las altas o bajas en un equipo de club.

Acortar la temporada oficial; he ahí otra imperiosa necesidad, a fin de preparar concienzudamente a los equipos seleccionados. Si, de un lado, se efectúa ese recorte en el torneo de Copa, prestando incluso, mayor interés a la competición del K. C., y por otra parte se aumentan fechas en la liga, nada habremos solucionado. La primera división española, no debería tener arriba de doce clubs lo demás, es vivir—fútbolísticamente hablando—de espaldas a la realidad. De los cuatro equipos, ascendidos en esta última temporada, solo uno—el Santander—podrá hacer un papel airoso en la División de Honor. Los otros..., muchos tememos que, al año próximo, militen de nuevo entre los segundones; dos de ellos, porque el tercero se salvará a duras penas, en los últimos lugares, en pugna con un Málaga o un Español...

Pero, volviendo al tema primordial de estos mal trazados renglones, vamos a tratar de desglosar las causas de ese fallecimiento español, en el encuentro decisivo frente a los cariocas y el por qué del triunfo sensacional de Uruguayo contra los propios brasileños, en la postrer jornada de este Campeonato Mundial. Añadiremos, con todo cuidado, la tan traída y llevada cuestión del cansancio que imprimió a nuestros jugadores un fatal relajamiento en su moral de victoria, cuando más necesario les era ese sentimiento y esa moral. Tal vez sea España, con Inglaterra, el país más desfavorecido por la suerte en este torneo, Copa "Jules Rimet". Aparte la dificultad de aclimatación, inherente a todos los equipos europeos y a la fatiga del viaje, más acusada en los dos onces latinos que acudieron a Rio de Janeiro, y que tan fatal resultó para los italianos, nosotros tuvimos que soportar esas otras dos Inelencias de los constantes desplazamientos y la de actuar, casi en cada jornada, con un nuevo estadio, siempre desconocido: Curitiba, Sao Paulo, Rio... En seis partidos, tres terrenos diferentes, lo cual representa un handicap no despreciable. Todo esto, bien merece sopesarse a la hora de calibrar méritos y fracasos.

Supongamos por un instante que este Campeonato Mundial se hubiera celebrado aquí, en España; e, imaginemos lo que hubiese sido la actuación de uruguayos y cariocas, condenados a jugar, primero en Bilbao, luego en Sevilla y, más tarde en Barcelona o Coruña, para a la postre, jugarse—si había salido vencedor de esa fase previa—su baza definitiva ante nuestros muchachos, que relativamente descansados en Aranjuez o El Escorial y habiendo jugado todos sus partidos en Chamartín, se enfrentasen a aquellos en ese mismo estadio, afeitados por una "hinchada" anhelante de su triunfo.

Solo, si en la Jornada definitiva, Italia u otro país, semejante en técnica y brío al nuestro, hubiese tenido la gran suerte de proclamarse como clasificado, con un solo partido frente a un Bolivia cualquiera, España hubiera perdido el Campeonato como lo perdió Brasil frente a los uruguayos. Cada una de las representaciones nacionales que acudieron a disputarlo, tuvieron su cénit y su declive; la nuestra, en la tarde gloriosa del triunfo contra los británicos; Brasil, precisamente contra España... Luego, ese declive fatal sobrevino a todos; y el once que preparó con tanto cuidado Flavio Costa, lo vio cernerse sobre sí, en el preciso momento del auge uruguayo.

Pero, ¿no resulta altamente significativo, para justipreciar la actuación de nuestros muchachos, el que los

campeones del mundo, logran sobry a duras penas, empatar el partido con España...?

No saquemos, pues, las cosas de quicio. Ni afligidos ni satisfechos, merecemos hondamente sobre todo esto, esperanzados, aguardemos a los próximos Campeonatos, que han de tener lugar en Suiza de aquí a cinco años. Allí, algunos jugadores vascos se sentirán como en su propia casa. El juego español, es aun muy joven; ninguno de sus componentes ha alcanzado todavía la madurez de los treinta años, y varios de ellos estarán aun en magnificas condiciones de juego; se habrán apuntalado los huesos que hoy existen. Y, sobre todo, soñamos un poco con el optimismo propio de quien piensa que Suiza es un país pequeño.

HUGO LU...

Campeonato Provincial de Tiro Deportivo de Frente de Juventudes

Citación a los participantes

Próximo, a celebrarse los Campeonatos Provinciales de Tiro Deportivo, recuerda a todos los camaradas que se ven tomar parte en los mismos, deberán hacer su presentación mañana, viernes día 4, a las ocho y media en el Cuartel de Flechas, donde por el Asesor de esta especialidad les será comunicado el día y hora que se celebrarán los mismos.

Cine

JUANA DE ARCO (GARCÉS)

Producción norteamericana, dirigida por Victor Fleming e interpretada por Ingrid Bergman.

"Juana de Arco" es la última película realizada por el mago del cine Victor Fleming, y uno de los mejores exponentes de su genio creador. Aunque para la construcción del guión se tomó como base una obra dramática, en lo argumental se alicia enteramente a la verdad histórica. Es de agradecer en toda producción cinematográfica, pero más todavía en la del cine norteamericano, que se tan poco respeto se empeña en desvirtuar los temas inspirados en hechos reales. En sus restantes aspectos, "Juana de Arco" es digna de la fama que viene precedida. Su enorme magnitud no ha ido en menoscabo de amenidad. Las imágenes fluyen espontáneamente, con esa nitida sencillez que hace tan grata toda película Fleming, realizador, por otra parte de "Alcohol prohibido", "La Isla del Tesoro", "Capitanes Intrepidos", "La vida es así" y "Lo que el viento se llevó", aun no conocida por otros. La presentación es fastuosa, ambientación perfecta en cuanto a decorados y vestuario. El técnico, cénit, de contornos bien definidos facilita la expresividad de la imagen. Ingrid Bergman llena toda la pantalla; su versión de la Doncella de Orleans es un alarde de sus facultades como intérprete de primerísima magnitud.

LA DIOSA DE LA DANZA (GRIJA)

Producción norteamericana, dirigida por Alexander Hall e interpretada por Rita Hayworth y Larry Park.

Terpsicore, musa de la música y la danza, baja a la Tierra, se emete en una revista de Broadway, ve-se obligada a volver al cielo, se licion asediada por Cupido como quiere criatura mortal. En su aspecto de fantasía supraterrana y hasta la incorporación de algunos personajes, nos recuerda a "El difunto testar", grata comedia de amor que hace varios años, realizada también por Alexander Hall. Al jugar con los elementos, "La diosa de la danza" carece, por lo tanto, de aquella espontaneidad; pero es una comedia estable, de agíl desarrollo, con elevada nota de belleza de un estilo clásico, contrastado después en versión propia para revista musical. En esta película, que en realidad merece de pretensiones, el técnico un verdadero hallazgo. La interpretación es todo lo ponderada que se ser en esta clase de comedias.

Eduardo LA...

FABRICA DE HARINAS

de antiguo establecida, desea nombrar Representantes

AGENTES COMERCIALES COLEGIADOS

que estén bien introducidos en el ramo para la venta de HARINAS LIBRES, según nuevas normas campaña. Escribir al núm. MIL. Administración periódico «DIARIO REGIONAL», VALLADOLID.

IMPORTANTE FABRICA

de viguetas de Hormigón Pretensado, con patentes propias, entraría en relación con personas o entidades dedicadas a negocios de construcción y que desearan representarla en esta Provincia, estableciendo depósito. Escribir con amplias referencias al número 2631, Alas Alcalá, 32. MADRID

Expropiados del Pantano Urgentísimo (Para entrar barbecheando y hasta sembrando en parte).

Vendo fincas contra entrega derecho a cobrar las hojas valoradas de las fincas expropiadas. Son tres labores; dos tienen, cada una, unas 250 a 300 fanegas, y otra, unas 350 fanegas. Entre todo se puede regar unas 50 a 60 fanegas. Distan de Cuenca diez kilómetros. Precio: 1.100.000 pesetas por las tres. (Por labores, en la parte proporcional correspondiente). Razón en esta imprenta.

A PLAZOS CON CERTIFICADO DE GARANTIA

VIDA CATALOGO ILUSTRADO GRATIS

RELOJES ROTVAL APART. 678 MADRID

"GESTORIA MALLA"

Ha trasladado sus oficinas a la Calle de Alonso Chirino, núm. 9-11.º izqda. (Edificio Caballer.)

DEPORTES

El equipo de Balón Volea de nuestra provincia, Campeón de Sector, disputará la final en San Sebastián

En las mismas fechas se celebrará, también en aquella ciudad, las Finales de Atletismo, acudiendo cuatro finalistas de nuestra provincia

En la segunda quincena del mes de agosto y en San Sebastián, tendrán lugar las finales de los Campeonatos de Balón Volea y de Atletismo, acudiendo al primero el equipo completo de nuestra provincia, que tan brillantemente quedó proclamado campeón de sector en Valencia, y cuatro camaradas finalistas en los Campeonatos de Sector de Atletismo, que también celebraron en Valencia, y en las pruebas de peso, dos en disco y uno en longitud, para disputar la final de los dos deportes con las demás provincias que también quedaron finalistas en los demás campeonatos.

El equipo de Balón Volea de nuestra provincia tendrá enfrente a los equipos de varias provincias de primera categoría de España, para conseguir el máximo galardón de esta competición. Doce en total son los que disputarán la final de este deporte, en la que presidirá sin duda la primera jornada de España.

Nuestro equipo logró proclamarse campeón de sector en los campeonatos de Balón Volea el pasado marzo y en las Finales de San José se celebraron en Valencia, contra las representaciones de Madrid, Barcelona, Tarragona y Castellón, cuando vencieron a todos de una manera brillante y espectacular, por lo que en las finales, aunque acuden con equipos fuertes y de mayor categoría que el nuestro, esperamos quedarán encabezados en uno de los primeros puestos, no obstante ellos tienen la palabra desde luego hace días y con bastante entusiasmo empezaron sus entrenamientos y parece ser que todos ellos se encuentran en perfectas condiciones físicas y técnicas para aspirar al título.

Por otra parte y con este equipo, quedan cuatro camaradas, que fueron seleccionados por el mando nacional, en los pasados Campeonatos de Sector de Atletismo, que también se celebraron en Valencia y que también consiguen las primeras marcas en las pruebas de peso, longitud, y en las pruebas de ellos.

Los dos ya de estos que no pueden ir en mal lugar, ya que tienen a su cargo buenas marcas conseguidas. Esperamos serán rebasadas por los atletas de estas finales, y que en el peor de los casos quedarán en un sitio discreto. En la preparación física la tienen ahora bien, les falta lo fundamental para sus entrenamientos, y es, para ser mejores, algunas instalaciones para estas pruebas, pero, en fin, no nos tendremos que conformar.

El Conquense ha sido integrado en el Grupo VI de la III División

Está formado por catorce equipos

La primera hora de anoche llegó a Conquense la noticia de haber sido ya integrado el grupo de III División. El Conquense ha sido integrado, con otros trece equipos, en el Grupo VI. Los equipos, salvo el "Calvo Sotelo" que se trasladó ya por la Fuensanta en las últimas temporadas.

El grupo VI está formado por los siguientes "tercera división": Badajoz, Cáceres, Toledo, Talavera, Avila, Segovia, Guadalajara, Alcala, Tomelloso, Valdepeñas, Manchego, Calvo Sotelo (Puertollano Ciudad Real) y Rayo (Madrid) y Conquense.

Se irán en vagonetas y vía. Calderón de la Barca, 25-2.

DESPUES DE RIO... ECUANIMIDAD

Hay que saber perder. Cuando en uno de los números de este periódico, enjuiciaba yo mismo la labor del once español, con anterioridad al partido con el Brasil, hacia constar mi repulsa a cuantos, en la hora de la derrota, despotricaban contra este o aquel directivo o jugador y como, si la ocasión era de victoria, lanzaban su estentoreo "hemos ganado", para, luego, en la del infortunio, gesticular hablando de "inferioridad manifiesta", con un fatalista "han perdido esos", como ya anotaba mi admirado amigo Francisco G. de Ubieta. La historia se repite. España, vencida, no por Brasil o Suecia; no por la superioridad técnica o de clase de estos equipos, sino por el cansancio, ha sido objeto, desde el interior de un sin fin de diatribas, ora dirigidas a los propios futbolistas por su "desfallecimiento", ora al seleccionador o a algún otro de los "mandantes" de nuestro deporte. Escogiendo, estas mismas columnas de "OFENSIVA", desprovistas de alardes sensacionalistas y propicias al más reposado y sereno juicio, para responder a unos y otros: a los que tildan al equipo español como falta de técnica e inferior al de este o aquel once nacional sudamericano, con un derrotista e injusto "tenía que suceder", atacando inclusive a "pura casualidad", nuestra victoria sobre los "pros" ingleses, y a los que, en ocasión del partido con Estados Unidos, bramaban por la radio: "¿por qué reservar jugadores, en un campeonato tan corto?..." Y, ahora, injurian a nuestro seleccionador, llamándolo "señor burgués" y "militar de parrotilla", cuando Elizaguirre—D. Guillermo Elizaguirre—es la antítesis de todo esto: como futbolista, auténtica gloria de nuestro deporte, en un ayer que no pertenece a la edad "prehistorica" del fútbol nacional, sino a una época cercana que alcanza a nuestra Guerra de Liberación; competente y activo, en la difícil y espinosa labor de seleccionar a nuestros mejores representantes actuales y, como militar, cuajado también de entorchados y de gloria. Incierto, asimismo, que España desconociese el juego de los brasileños o uruguayos, pues a los "teams" sudamericanos, tienen un molde a patrón común y si, Flavio Costa, visitó Portugal y España y Suiza, para apreciar su forma actual de juego, ello no impidió el tropiezo del once caribero frente a los helvéticos, en este mismo campeonato y, por otro lado, la Federación Española invitó muy buenas peñas, en traer equipos argentinos y aun del Brasil, y Chile, que exhibieron su técnica en España, y en efectuar una excursión a México, a fin de contratar sus juegos respectivos, cotejándolos con el nuestro.

Com, más que, si ningún delegado español acudió al Brasil-Suiza, movido por una lógica Rusia a presenciar el choque hispano-chileno o al de canchales y yugoslavos, por ver el Inglaterra-España, algunos fueron espectadores del primer partido entre brasileños y mejicanos o del Brasil-Suiza, en la misma fecha de nuestro encuentro con Uruguay. Por ser injustificados y de muy mal gusto estos ataques a Guillermo Elizaguirre, voy a salir al paso de ellos, pues resulta doloroso el advertir esa total ausencia de madurez deportiva en nuestros críticos, máxima cuando si alguno "burgués apolltronado" hubo en este caso, ese calificativo nos cuadra exclusivamente a cuantos nos quejamos muellemente sentados al pie de un receptor de radio, en lugar de aceptar las incomodidades de un viaje largo y peliagroso, fresco aun el recuerdo de la catástrofe de Superca. Pues bien: España, no es ese país, cuya técnica futbolística esté por bajo de nadie: España, ha demostrado, de forma bastante evidente, que es una potencia deportiva de primer orden y los rectores del fútbol nacional, bien pueden sentirse orgullosos de su labor.

Los auxiliáneos o moneratos, que no admiten tal dilema que la cima del triunfo está a abofeto o la vaguada de una pretendida decadencia,

para evocar épocas preteritas, infinitamente peores, pueden pasear su derrotismo por donde les plazca, cabizbajo, aunque conformistas.

Nosotros, los que amamos el deporte y amamos a España, estamos tan lejos de su absurdo conformismo, cuanto de la desesperación suicida. Y, en lugar de desahogar la fobia y el rencor contra seleccionador, preparador o jugadores, nos ponemos sencillamente a buscar causas y a tratar de dar nuestra modesta opinión, para limar errores y corregir defectos... La primera conclusión, es que España posee, eso sí, un gran equipo; pero... uno solo. Podrán sustituirse uno a dos jugadores, a lo sumo, sin que el engranaje total del conjunto se resienta sensiblemente, siempre que no sea alguno de las que constituyen sus piezas fundamentales: Puchades, Panizo, Zorra o Gaiñza. Los demás, repito, podrán ser alterados, en su masa, sino aisladamente, en algún puesto. Pero, es notorio que si cuatro o seis de estos jugadores o, aun, uno tan solo de los que hemos enumerado, debido a lesiones, a agotamiento u otra causa cualquiera, han de ser reemplazados por otros jugadores, el mecanismo que es un equipo de fútbol—una pieza conjunta—habrá perdido un gran porcentaje de su capacidad y potencia. Entonces, hay que llegar a la premisa de que es menester—absolutamente necesario—, formar dos onces, semejantes en esas clases y potencia. La Federación Española debería poner manos a la obra, en esa labor. Nombrar los veintidos jugadores que formen esos dos equipos completos, perfectamente coordinados y ensablados entre sí; y, ello, a base de tomar el esqueleto de un club, rellenando los huecos y puntos débiles; luego, otro de igual forma y manera. Transcurrida la mitad de la temporada y seguía la (Pasa a la pag. CUATRO)

La nueva temporada se avecina

A pasos agigantados se nos echa encima una nueva campaña en la que a estas horas ignoramos si participaremos o no, y no seremos nosotros quienes después de las varias reuniones celebradas en pocas horas en la Diputación Provincial echemos un jarro de agua fría sobre ese cúmulo de ilusiones que se ha hecho una parte de nuestros aficionados—la otra parte es la afectada por el "quifú" a los cuales los problemas del fútbol les son diferentes—hablándonos de las dificultades económicas con que se complican empezando para enlazar el entuerto en que nos vemos metidos.

Queremos únicamente recordar a quienes deban tenerlo en cuenta, lo que nuestro fútbol podría mejorar si se tiene la suerte de encontrar alguno o algunos jugadores jóvenes y de porvenir fichándolos por más de una temporada, y si ahora salimos con estas, se debe a que en muy pocos días de diferencia hemos tocado los casos de Vellilla y Picazo, dos grandes jugadores balompédicos idos de nuestro equipo y club sin reportar al mismo un beneficio modestísimo.

Picazo, es de sobra conocido que ha marchado al Levante sin pena ni gloria para el club al que el muchacho dió tantos beneficios morales con los grandes triunfos conseguidos gracias a sus portentosas facultades, pero que ahora hubieran tenido además la compensación económica de poder pedir a su nuevo club unos miles de pesetas o de duros por el consentimiento para irse.

FLORENTINO Castro Alonso
OCULISTA
Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7
Cervantes, 15. 2.º - Cuenca

RADIO YO!

(INSTALADA AQUI)

Emisión dedicada a ANTONIO PICAZO

Permitámonos dedicar una emisión extraordinaria a la despedida del delantero centro de la Balompédica; a ese muchacho que año tras año, durante nueve de mi estancia en Cuenca, hemos venido viendo en el equipo blanco.

Corría el año 1941, cuando un día salí al entonces enorme solar con tapias que constituía el "flamante Estadio" de la Fuensanta el equipo del Frente de Juventudes. Para nosotros, como para todos, destacaría pronto la velocidad y buen juego de uno de sus extremos. Aquel extremo era Picazo. Desde entonces hasta hoy, Picazo, con pase firme, ha venido descolgando dentro y fuera del terreno de juego con unas condiciones personales y deportivas que le hicieron dueño de la simpatía de todos los conquenses.

El era el hombre al que los "mandamases" del club un día alineábamos en la derecha y otro en la izquierda, otro día, y durante bastantes, lo dejábamos en la casera o bien lo poníamos en el puesto de interior, de medio centro, para culminar de delantero centro donde tuvo un éxito tan rápido que en centro de la delantera ha quedado desde entonces.

Picazo, durante esa época en que los técnicos—de alguna manera hay que llamarlos—no sabíamos dónde sacarlo más provecho, jamás protestó de los cambios de sitio a que le obligábamos. El sabía donde se le ordenaba. Quería jugar y si en un puesto o en otro lo hacía, para él se había conseguido el objetivo pretendido.

Un día dijo Sanchis, aquel formidable medio centro del C. de F. Barcelona, que Picazo sería un soberbio delantero. Los "tecnicos" del club por entonces opinábamos que Picazo era defensa y en la defensa jugó varios partidos, por necesidades del equipo, por lesiones de otros compañeros, más que por sostener un punto de vista personal al que renunciábamos siempre en bien del conjunto.

Después... después Valcárcel, por lesión propia, subió a Picazo al centro de la línea de ataque... eran los tiempos de la delantera Lences, Nin, Picazo, Bertholet y Rubio o Pintos II que a tantos enemigos de categoría derrotó. Una delantera que jugaba según el día que tuviera Bertholet. Y Picazo empezaría a destacar en ella con su juego incisivo y voluntarioso, con "los lios en los pies con el balón" y sus tantos maravillosos cuando lanzaba en catapulta entre la defensa, con sus chuts fantásticos asusta a los porteros contrarios.

"Después de Bertholet", Picazo había encontrado—definitivamente?—su puesto. Ya no necesitaba el juego maravilloso de Pepe y el se desenvolvía solo, tan solo, que muchos partidos, temporadas enteras, sin interese que supieran jugarle, llevaba los partidos adelante y los resolvía con goles fantásticos como los marcados al "Imperial" de Murcia que en la Fuensanta, o como aquel maravilloso de Pintos II marcado al Atlético de Zaragoza, que quedarán como modelo de goles que de marcarse en un Chamartín, un Metropolitano o un San Mamés, harían gastar rios de tinta y buñican dado gloria eterna a los afortunados que los consiguieron.

Hoy Picazo es un jugador más de los que pasan por nuestro modestísimo club y desfilan de Cuenca camino de la gloria y el provecho económico. Va al "Levante" seguido por el cariño y el aplauso de toda una afición que tantas tardes se le rindió cuando con su zancada inimitable, con hambre de goles, dejaba atrás los defensas contrarios, y dejaba a los porteros derrotados, tendidos en el suelo como a González del "Pius Ultra" y Vega del "Tomelloso" o clavados y viejos visiones sin saber por donde entraba el balón, como en dos ocasiones en pocos minutos al portero del "Imperial" en su tarde de apoteosis.

Nosotros, que al fichar equipos para la Balompédica en años anteriores no encontramos dudas sobre el arte blanco que tendríamos, comprendemos el problema de quien ahora le ha de buscar un sustituto.

El homenaje de hacer un mes había de ser también su despedida. ¿Sería por ello que el muchacho buscó con tanto afán la red de Cerrada?

Ya no "vemos" nuestro equipo tan fácil de hacer. Le faltará llenar un hueco que siempre estará vacío y si sus actuaciones a lo largo de los próximos campeonatos serán seguidas con verdadero cariño e interés, será imposible evitar la nostalgia cuando no sea Antonio quien en nuestro Estadio haga el saque inicial y no le veamos lanzarse desde su puesto tras balones que por los extremos parece van a perderse y sólo él, en un alarde de facultades, consigue alcanzar contra la oposición de los defensas. Si siempre estará con nosotros y nosotros con él, al fin no lo tendremos entre nosotros. Honrará su sitio cualquiera, nos es indiferente; sus éxitos por esos estadios de España nos satisfarán y honrarán de orgullo, pero entre nuestros jugadores no saldrá al terreno y junto a la satisfacción de unos éxitos que no dudamos ha de alcanzar, sentiremos la pena de haberle dejado marchar, como confirmación, una vez más, del triste sino de los clubs modestos que hacen jugadores y no pueden luchar contra la cuenta corriente de los más poderosos.

Sera ahora, sin duda, cuando Picazo juegue sus mejores partidos en la Fuensanta y coincidamos quienes olvidáramos sus errores ocultándolos tras sus esplendidos momentos de inspiración, con los que nacían, ante un fallo, sus muchos aciertos. Seremos todos unos en comprender, cuando no le tenga al equipo, el acierto indiscutible de un jugador, que "mal arropado", había de lanzarse una y otra vez contra la muralla de tantas defensas que su paciencia le esperaban escudados en la ventaja que les concede el afán de los árbitros de no ver cuanto ocurre de innoble en ciertas áreas del penalty...

¡¡Picazo se marcha!!! Dentro de pocos días debutará en su nuevo club. Un contrato bastante ventajoso le atará durante un tiempo al club del Vallejo donde los graderías "se vendrán abajo" cuando Antonio marque goles de los suyos. Nosotros deseamos que no quede en el Vallejo, que otros clubs no más tramo en el fútbol español le lleven a sus filas para darle más gloria y más provecho, pero al marchar, no dudes, Picazo, que tras de ti irá junto al buen deseo de los viejos aficionados que te vimos debutar, que contribuímos un poquito a tu ascenso y a tu confirmación como jugador magnífico y ejemplar, un mucho de pena: tu te llevas de nuestro campo, tal vez para siempre, el moderno jugador profesional con alma de amateur. Contigo desaparece el futbolista a la antigua usanza; el caballero con botas de taco que contesta a la patada con una sonrisa y a la grosería con la corrección.

Vas a jugar en el Vallejo... y del Vallejo salió un día para el Real Madrid y el equipo de España un Gaspar Rubio... ¡¡¡Si la historia se repitiera cambiaría esta vez!!!

Esa historia nos causa lá...

INCOGNITUS



Y, ahora, al Norte

Por Antonio Velasco de Toledo y del Mazo

Aquí me tienen otra vez. Es decir, me tenían, puesto que cuando estas líneas lleguen a tu poder, lector, ya estare camino del norte y, quizás ya harto de estar en el Madrid me ha recibido, como siempre, con los brazos abiertos. Esta vez, un poco sudorosos, pero, al fin y al cabo, amables, acogedores, paternales. Otra vez sus calles, sus plazas, tostadas por el sol obligado de cada día. Una vez más el bullicio de su vida tan suya y tan inigualable. Madrid, aun en esta época del año en que su silueta se ve disminuida por la obligada huida del calor canicular, es el mismo. Aunque en sus calles queden solo dos personas, habra en ellas la misma alegría y el mismo garbo lleno, de calor suyo peculiar, genuino.

De tren a tren, pues, escribo estas líneas, para que este pequeño episodio de un verano sin importancia, que prometí contarte, paso a paso, no quede truncado por la caprichosa virtud de la RENFE de llegar tarde y salir temprano.

Solo unas horas en mi Madrid. No se por que pero cuando llega uno, como quien dice a su casa, se encuentra de nuevo metido dentro del engañaje a que se pertenece, sin violencias de cortesías penosas, ni etiquetas de sonreídas de hotel, se siente que de nuevo se es una persona, con ocupaciones, con un por que en esta vida diaria.

Sin embargo esta vez poco he podido regustar esta sensación ya que Madrid ha pasado ante mi vista, quizás ansiosa ya de contemplar su figura, como pasa en el NO-DO, o como desfilaba por la retina del paleta en cambio de trenes. Sin embargo, yo ya soy de casa. El corazóncito picarresco y rechulón de la Cibelles ha sabido guiñarme un ojo, cuando a diario lo hace cuando me ve pasar carrera bajo el brazo camino del suplicio de la mesa de oficina.

Después de haber "gozado" de la saluberrima temperatura de los pueblos, de haber podido pulsar el grado tan elevado de "frescura" que en ellos reina, uno la verdad, ahora un poco a Madrid, donde al fin y al cabo si existe tal condición se disimula o se dramatiza.

Ahora se impone el paso al Norte. Como cronista y como particular, mundo y lirondo, alla voy con esa virtud que tenemos tan arraigada los españoles de la curiosidad, bajo el brazo, en espera de utilizarla mas de una y mas de dos veces. Y, con el permiso de dona Reme, que ha tenido la amabilidad de concederme un billete, con quince días de anticipación y con solo tres horas de espera, a Santander me dirijo, para seguir "disfrutando" del "clima saluberrimo" de los "incomensurables e inigualables" sitios de verano.

Piquito, la Magdalena, el Sardinero, el Paseo de Pereda, otra vez. El mar, sobre todo el mar. La retención de los cuerpos, la salvación de las restricciones acuáticas en lo que a la higiene personal se refiere. El me espera para que disfrute de sus caricias. De él, afortunadamente se puede aun disfrutar sin conillas. Luego ya me haran "disfrutar" con conillas—los hoteles de lo que la Madre Naturaleza me regala con desinterés y generosidad.

Pero, en fin, se impone, como ahora se dice, el viaje al Norte. Quizás si se hubiese impuesto el viaje al sur, y Malaga, o Cadiz, o Punta Umbria, o quien dice Alicante, estuviesen de moda, pero de moda "bien", nos asaríamos de calor al sol ardoroso del Mediterraneo. Gracias a Dios que les dio a quienes implantaron la modita por mirar hacia arriba.

Para escribir hay que curiosar. Esta es la virtud esencial del periodista. Solo puede ejercerse, donde la masa heterogénea va. Ahora esa masa se desplaza hacia el norte. Yo, para ti, lector, me desplazo y sigo contando. Esto que es, sencillamente, un verano sin importancia.

Se fundó en la Argentina la primera cátedra de Historia de España

Mendoza.—La primera cátedra de Historia de España fundada en la Argentina ha sido inaugurada en la Universidad Nacional de Cuyo. A la ceremonia inaugural, que revistió gran solemnidad, asistieron las autoridades de la provincia, el Cuerpo Consular, Claustro de Profesores, numerosos estudiantes y miembros de la colonia española.

El préstamo a España no procedería del plan Marshall, sino del Tesoro de los EE. UU.

"Ningún país de Europa ha luchado tanto contra el comunismo como España,"

Declaró el Senador por Nuevo Méjico, Dennis Chaves

El Departamento de Estado es contrario al deseo del Senado

Washington.—Segun la decisión adoptada por el Senado, los fondos designados a préstamos para España no procederán técnicamente de los fondos del Plan Marshall, sino directamente del tesoro de los Estados Unidos, si bien los acuerdos de préstamos serian destinados por los funcionarios del Plan Marshall.

La verdad del cuento

Se confirma que «Litri» y Aparicio rieron en Albacete

El diario "Albacete" ratifica en esencia nuestra información sobre este incidente

Las pasadas publicamos una información sobre el incidente registrado en Albacete entre los famosos diestros "Litri" y Aparicio. La información recogida en nuestras columnas lo fue igualmente en las de otros periódicos. Nuestro colega "Albacete" trata de desvirtuar el suceso, pero en realidad no hace mas que confirmar en todos sus puntos la versión que del hecho nosotros dimos.

He aquí, sin quitar punto ni coma a lo que dice el estimado colega de la capital de la Mancha:

"Hace unas semanas llegaron a nuestra capital, de paso para Madrid, los populares novilleros Julio Aparicio y "Litri". Ya en el hotel, tuvieron un pequeño altercado—del que no hicimos mención por considerarlo personal—que ha promovido el "caso". Pero lo que aquí que vemos con asombro como la Prensa de provincias se ocupa con interés del incidente, dándole una trascendencia innecesaria y a nuestro entender fuera de lugar.

Segun parece—y es digno de crédito nuestro informador, Estigo presencial—los niños de "Camafá" venian cada cual en su automóvil. Tengan que cumplir varios compromisos y apremiaba el tiempo. Cerca de la ciudad el coche de "Litri" que iba delante sufrió una avería, por lo que hubieron de hacer un alto en el camino. Los instantes después llegaba al lugar de Aparicio, que paso de largo, pesando las insistentes señas que le fueron hechas para que se detuviera, si prestar atención. Reparado la avería "Litri" y los suyos llegaron a Albacete, donde hacia un buen rato que se encontraba su compañero, en el hotel puesto a cenar, para continuar la marcha.

Una vez reunidos, el mozo de este que es Miguel Baez, afeitó la conducta de Julio Aparicio, interviniendo en la discusión el "Chimo"—servidor de este—y Villalba—peon de la cuadrilla de "Litri"—que se acaloraron en defensa de sus respectivos toreros. Ante la situación, Aparicio intentó agredir a Villalba y "Litri" a su compañero cruzándose palabras groseras que no podemos transcribir. Fueron separados y se les obligó a abrazarse, invitando a uno de ellos al madrileño a que lo acompañara en su auto y desistiera de tomar el tren sólo, como era su empeño.

Conocido el lance, la fantasía popular exageró el hecho, afirmando que aquella misma noche Villalba había sido despedido.

Total, nada. Una ríñea de chiquillos, tanta y sin mayores consecuencias que el espectáculo nada edificante que se dió en el hotel.

Así pues, tomen nota nuestros queridos colegas "Jornada", de Valencia; "Alerta", de Santander; "Lanza", de Ciudad Real y "El Diario Palentino", que se han ocupado del asunto. Por lo demás no creemos que esto sea causa, como se dice, de una posible ruptura de relaciones entre "Litri" y Aparicio, ni conflictos administrativos, ni que se haya llevado al terreno personal la competencia en los ruedos, porque ni en las plazas existe competencia entre ellos."

Washington.—En el debate que precedió a la votación de la enmienda para la inclusión de España entre los países que percibirán ayuda norteamericana el senador por Nuevo Méjico, Dennis Chaves, manifestó entre otras cosas. Es preciso que mostremos un sentido de fraternidad y confianza mutua en nuestra lucha contra el comunismo, y es evidente que ningún otro país de Europa ha hecho tanto como España en la lucha contra tal locolocal. El senador Herbert, demócrata dijo que: "Si algo se necesita para poner de relieve la falta de realismo que ha caracterizado la actitud norteamericana respecto a España, es algo lo ha dado muy sobradamente en la crisis de Corta y el retorno de la lucha comunista a las deliberaciones de las Naciones Unidas". Añadió que había la casi seguridad de que si España hubiera recibido una razonable parte de nuestra asistencia y un trato de igualdad con los miembros de las Naciones Unidas, hubiera respondido más pronto y generosamente.

Washington.—Esta enmienda presentada en el último momento por el senador demócrata Joseph O. Mahoney, quien sugirió que todo préstamo a España sea cuestión de deuda pública, por conducto del tesoro en lugar de constituir una carga para los fondos del Plan Marshall.

Washington.—Esta enmienda fue adoptada inmediatamente antes de la votación final acerca de la propuesta del senador Maccarran. La enmienda no supone gran diferencia desde el punto de vista español, pero cambia la base técnica desde el punto de vista norteamericano, al mismo tiempo que evita la reducción de los fondos que hayan de percibir otros países europeos por la aplicación del Plan Marshall. Los fondos que se pueden utilizar para préstamos a España estarán disponibles para el año fiscal que comenzó el primero de julio de 1950.—Efe.

Washington.—El senador republicano Owen Brewster hablo brevemente en favor de la enmienda de Maccarran, manifestando que segun el cree las buenas relaciones con España son vitales para nuestra seguridad futura. La ayuda propuesta constituiria una acción de reconocimiento excesivamente retrasada de cincuenta millones de personas descontentas.—Efe.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—El senador Maccarran después de la votación acerca de su enmienda en favor de España, manifestó a la United Press que se hallaba "agradablemente sorprendido" por el resultado numérico de la misma y agregó que no eran de prever dificultades en obtener la aprobación de la enmienda por el Comité de Conferencias. Esta decisión—manifestó—le ha habido un gran alivio.

Washington.—Dean Acheson ha declarado a los periodistas que el departamento de Estado es contrario a la resolución senatorial del martes de ofrecer a España un empréstito de cien millones de dólares. Acheson tuvo buen cuidado—dice la United Press—de señalar que el departamento no se opone en principio a un empréstito a España, pero agregó que la enmienda al programa de ayuda al extranjero aprobado en el Senado, es semejante a las propuestas anteriormente hechas y que a ese respecto él escribió a los dirigentes del Congreso manifestando que el Banco de Exportación e Importación tiene sobra de fondos para poder hacer un empréstito a España y que no hay impedimento político para su concesión.—Efe.

Washington.—Dean Acheson ha declarado a los periodistas que el departamento de Estado es contrario a la resolución senatorial del martes de ofrecer a España un empréstito de cien millones de dólares. Acheson tuvo buen cuidado—dice la United Press—de señalar que el departamento no se opone en principio a un empréstito a España, pero agregó que la enmienda al programa de ayuda al extranjero aprobado en el Senado, es semejante a las propuestas anteriormente hechas y que a ese respecto él escribió a los dirigentes del Congreso manifestando que el Banco de Exportación e Importación tiene sobra de fondos para poder hacer un empréstito a España y que no hay impedimento político para su concesión.—Efe.

Washington.—Dean Acheson ha declarado a los periodistas que el departamento de Estado es contrario a la resolución senatorial del martes de ofrecer a España un empréstito de cien millones de dólares. Acheson tuvo buen cuidado—dice la United Press—de señalar que el departamento no se opone en principio a un empréstito a España, pero agregó que la enmienda al programa de ayuda al extranjero aprobado en el Senado, es semejante a las propuestas anteriormente hechas y que a ese respecto él escribió a los dirigentes del Congreso manifestando que el Banco de Exportación e Importación tiene sobra de fondos para poder hacer un empréstito a España y que no hay impedimento político para su concesión.—Efe.

Se acerca el viaje a la Luna

Se calcula que podrá hacerse en 3 horas y 27 minutos

En el primer viaje no se "aterrizará" en el satélite

Una información de origen americano, anuncia que una comisión de estudios interplanetarios ha fijado, con mucha exactitud, el precio del viaje de la Tierra a la Luna y regreso (?). Un 200.000 millones de dólares, cuyo precio solo sería válido para 1951, año en que se considera que el material y la técnica estarán perfeccionados hasta el punto de permitir la empresa.

Así, el viaje sueno de Julio Verne esta cerca de ser realizado. En el sereno de los laboratorios, los sabios perfeccionan el cohete que permitirá a los "terrestres", habitantes de la Tierra visitar el unico volcan de nuestro satélite, que dista 387.000 kilómetros, cuyos sabios, después de minuciosos cálculos, afirman que se necesitarán, exactamente, 3 horas y 27 minutos para vencer la distancia, o sea el tiempo de una media etapa de la vuelta a Francia. El cohete interplanetario que intentará este primer "raid" es parecido, en su forma y concepción a las A-2 alemanas.

Ananoff, astronauta francés que en 1929 se ocupó por primera vez de los problemas de la astronautica, afirma que el proyectil coza ahora de todas las posibilidades de realización. El plan de llegar desde la Tierra a la Luna en el tiempo que duraría un "cocktail", esta absolutamente a punto. Julio Verne, con su cañón, preveía una velocidad inicial de 16 kilómetros por segundo; ahora, sin cañón, los astronautas calcularán la velocidad media de su bolido de 61 kilómetros por segundo, con una aceleración constante soportable para el hombre. De hecho, habituados a trasladarnos a velocidades prácticamente constantes, sabemos que el camino recorrido es proporcional al tiempo; esto es, hace falta cien veces más tiempo para un camino que sea cien veces mayor.

En aceleración constante, el camino recorrido es proporcional al cuadrado del tiempo; esto es, para recorrer un camino cien veces más largo, es preciso diez veces más tiempo.

El astronauta del futuro, antes de lanzarse al espacio, deberá trazar en el mapa celeste la curva de su trayectoria; tendrá que tener en cuenta el movimiento de los astros y su intensidad de atracción aislada o combinada. Los primeros minutos después de la partida, transcurrirán en la observación minuciosa de los aparatos de a bordo. El cohete ha de mantenerse constantemente en contacto con la Tierra por medio del radar.

Añadiremos que, por lo menos por ahora, los astronautas se preparan para dar la vuelta a nuestro satélite; solo más tarde se arriesgarán a hacer un descenso en el terreno lunar.

Son precisas, según decimos, 3 horas y 27 minutos para alcanzar la Luna; pero, ¿cuál será la duración de los viajes a los planetas superiores? Un cálculo exacto ha permitido a los sabios calcular los tiempos de duración de los viajes, del siguiente modo: Mercurio, cuatro meses; Venus, cinco; Marte, ocho; Jupiter, dos años; Saturno, seis; Urano, dieciséis; Neptuno, treinta; y Pluton, cuarenta y cinco.

No es mucho tres horas y veintisiete minutos para ir de la Tierra a la Luna, más cerca de medio siglo para ir a Pluton... pero, en fin, contentémonos con unos fines de semana en nuestro satélite.

No se sabe cuando asumirá la regencia el príncipe Balduino de Bélgica

Igualmente se ignora cuando saldrá el Rey Leopoldo del país

Bruselas.—Mañana a presentarse el Gobierno al Parlamento la propuesta del Rey para delegar sus poderes al príncipe heredero, Balduino, hasta el 7 de septiembre de 1951, fecha en que este cumple la mayoría de edad. No se sabe cuando saldrá el Rey Leopoldo III de Bélgica ni cuando el príncipe asumirá la Regencia.

El partido socialista ha dicho por boca de sus portavoces que a la oposición se le han dado garantías de que Leopoldo III saldrá de Bélgica tan inmediatamente después de aprobar el Parlamento el proyecto de ley de transferencia de las prerrogativas reales.

En los medios políticos se cree que no se discutirá el proyecto hasta el viernes o sábado. La votación podrá ser el próximo martes.—Efe.

EL SECRETARIO DEL PARTIDO COMUNISTA, DETENIDO

Bruselas.—El secretario general del partido comunista belga, Edgar Lefebvre, ha sido detenido, segun se anuncia oficialmente.—Efe.

Turquía quiere unirse al Pacto Atlántico

Se espera que Grecia siga el mismo camino

Londres.—De fuente oficial se declara que, a través de los embajadores accidentales en Ankara, Turquía ha expresado el deseo de unirse al Pacto Atlántico. La admisión de un nuevo miembro habria de acordarse por el Consejo del Atlántico en su reunión en Nueva York en septiembre próximo. Se supone que Grecia seguirá el mismo camino que su vecina este.—Efe.

Panamá y Norteamérica ratificarán dos tratados

Washington.—El Comité de Relaciones Exteriores del Senado ha ratificado la ratificación de dos tratados entre Estados Unidos y Panamá. Uno de los tratados sobre las reclamaciones, firmado el 26 de enero de 1950 y el otro trata de las zonas territoriales a los lados del Canal de Panamá, firmado en la ciudad de Panamá el 25 de mayo del año en curso.—Efe.

Para suscribirse a OFENSIVA

teléfonoe al número 40